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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Presenta Eréndira Isauro su primer informe legislativo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/presenta-erendira-isauro-su-primer-informe-
legislativo/ 
Frente a un público amplio, proveniente de diversas comunidades originarias, Eréndira 
Isauro presentó su primer informe legislativo y se comprometió a redoblar esfuerzos 
alcanzar un segundo año legislativo más productivo. “A un año de que nos dieron la 
confianza y el poder ser su voz en el Congreso del Estado, decirles que vamos a seguir 
trabajando y así lo haremos hasta el último día que termine nuestra encomienda, no solo 
un año, son tres años”, declaró la diputada. Al recordar que en este periodo presentó 
iniciativas de ley para sancionar la violencia política por razones de género, la reforma al 
artículo 22 del Código Familiar, enfatizó.  “Estaremos redoblando esfuerzos; el compromiso 
es que sea mejor el próximo año, porque la gente necesita legisladores y representantes 
populares que trabajen en beneficio de todos”, manifestó la diputada de Morena. 
 
Grandes posibilidades de que regrese al PVEM diputada Margarita López  
https://www.quadratin.com.mx/politica/grandes-posibilidades-de-que-regrese-al-
pvem-diputada-margarita-lopez%ef%bf%bc/ 
La dirigencia del PVEM en Michoacán estaría dispuesta a aceptar la reincorporación a su 
bancada a la diputada Margarita López Pérez, quien le dio la espalda al tener diferencias 
con el coordinador parlamentario de la bancada aliada, Morena. En entrevista con 
Quadratín, el presidente del PVEM en Michoacán, Ernesto Núñez Aguilar, dijo que en 
próximos días espera reunirse con la diputada Margarita, quien dejó la mancuerna Morena-
PVEM debido a desacuerdos con el coordinador parlamentario de los lopezobradoristas, 
Fidel Calderón Torreblanca. “Estamos en pláticas con ella. El problema nunca fue con 
Ernesto Núñez; hay grandes posibilidades de que regrese”, expresó Núñez Aguilar. 
 
Permanecerá Jesús Hernández en coordinación del Grupo Parlamentario del PRI 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/135382-
permanecera-jesus-hernandez-en-coordinacion-del-grupo-parlamentario-del-
pri.html 
El tema de la renovación de la coordinación del Grupo Parlamentario del Partido 
Revolucionario Institucional (GPPRI), no es un tema que esté sobre la mesa, afirmó el titular 
de la bancada tricolor, Jesús Hernández Peña. Al arrancar el segundo periodo legislativo, 
el legislador aseguró que no este tema no se encuentra como parte de su agenda 
parlamentaria, aunado a que, se encuentran enfocados en extraer los planes y proyectos a 
presentar en esta nueva etapa. “Acabamos de tener nuestra reunión como parte del inicio 
de nuestro segundo año legislativo y estamos trabajando al interior de todas las fracciones, 
la de nosotros por supuesto ya es práctica recurrente, pues hay pluralidad y visiones 
distintas y se respeta y se atiende, además esto es nuestra fortaleza, estamos trabajando 
bien, hoy en día nuestra prioridad es ver cómo mejoramos nuestro desempeño para el 
próximo año legislativo”, subrayó. 
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Aún en proceso investigación sobre software adquirido en Congreso 
https://www.contramuro.com/aun-en-proceso-investigacion-sobre-software-
adquirido-en-congreso/ 
A cinco meses de presentada la denuncia, la Fiscalía Especializada en Combate a la 
Corrupción del Estado, aún se encuentra en proceso de investigación sobre la adquisición 
irregular por 5.5 millones de pesos en el Congreso del Estado de un software con el que se 
pretendía llevar el manejo contable de la cámara. Así lo confirmó el fiscal 
Anticorrupción, Alejandro Carrillo Ochoa, quien, pese a los meses transcurridos, no tiene 
estimación de cuándo estarán los primeros resultados, y se fincarán las responsabilidades 
correspondientes. Lo que, si deja en claro, es que hasta el momento ningún diputado ha 
sido llamado a rendir su declaración hasta el momento. 
 
Pobre y baja la productividad del Poder Legislativo, señala Gabriela Cazares 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/pobre-y-baja-la-productividad-
del-poder-legislativo-senala-gabriela-cazares/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/baja-productividad-la-del-poder-
legislativo-senala-gabriela-cazares.htm 
La diputada del Partido del Trabajo, Gabriela Cázares, afirmó que el Congreso de 
Michoacán es uno de los más caros del país, al cuestionar la baja productividad del Poder 
Legislativo, ya que de más de 500 iniciativas presentadas, menos de la tercera parte fueron 
dictaminadas, esto sin contar que un alto porcentaje de estas corresponden a leyes de 
ingresos. “Como he dicho en otras ocasiones, somos uno de los Congresos más caros del 
país, este es un buen momento para corregir el rumbo, para hacer un balance autocrítico y 
centrar plenamente nuestra atención en trabajar por y para el pueblo sin que esto sea solo 
un discurso, tenemos la obligación de contribuir para el desarrollo de nuestro estado, para 
combatir la pobreza y la desigualdad porque esa es nuestra tarea más importante”, insistió. 
 
Boletines: 
 
Respaldada por la gente del Distrito 05, Erendira Isauro, rinde cuentas de su labor en 
el Congreso de Michoacán 
Somos diferentes y seguiremos de cerca con la gente, trabajando en territorio y 
reivindicando las causas de los pueblos originarios en el Congreso del Estado de 
Michoacán, así lo aseveró la diputada Erendira Isauro Hernández, diputada por el Distrito 
05, en su Primer Informe de Actividades Legislativas que rindió en el municipio de Paracho. 
Al reconocer el acompañamiento de presidentes municipales de la región, de compañeros 
legisladores de la 75 Legislatura, como la diputada Margarita López, Erendira Isauro 
refrendó su compromiso para luchar por las causas de la Cuarta Transformación y respaldar 
en su gobierno, Alfredo Ramírez Bedolla y al presidente de la República, Andres Manuel 
López Obrador, para que las cosas se hagan mejor por Michoacán. 
 
En Congreso debemos actuar con decoro, legitimidad, prontitud, prudencia y ética: 
Mónica Valdez 
Quienes integramos el Poder Legislativo debemos actuar con decoro, legitimidad, prontitud, 
prudencia y ética, para fortalecer su institucionalidad, subrayó la diputada Mónica Valdez 
Pulido, integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Al emitir el 
posicionamiento de la bancada perredista durante la Sesión Solemne para el arranque del 
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Segundo Año de Labores de la actual Legislatura, la diputada reconoció que se le ha 
quedado a deber al ciudadano porque si bien se hizo un trabajo destacable en cuanto al 
quehacer legislativo, fueron más notorias las notas periodistas basadas en escándalos, 
exabruptos y excesos. 
 
Representación Parlamentaria continuará apostando por transparencia y buen 
manejo de los recursos: Fanny Arreola 
Por la transparencia y el buen manejo de los recursos públicos en el Legislativo y el resto 
de los Poderes del Estado, continuará siendo la apuesta de la Representación 
Parlamentaria en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, recalcó la diputada Fanny 
Arreola Pichardo. Durante el arranque del Segundo Año de Labores Legislativas, a nombre 
de la Representación Parlamentaria, la diputada por el Distrito de Apatzingán subrayó que 
la madurez política se mide por nuestros actos y cómo nos conducimos, por lo que la LXXV 
Legislatura está muy a tiempo de corregir su rumbo. 
 
Julieta Gallardo asume coordinación de la Representación Parlamentaria 
Este jueves la diputada Julieta Gallardo Mora asumió la coordinación de la Representación 
Parlamentaria de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, con el compromiso de que 
la fuerza de las mujeres se refleje en un trabajo legislativo con perspectiva de género y 
hondo convicción social. La diputada por el Distrito de Puruándiro, agradeció el respaldo 
otorgado por sus compañeras Fanny Arreola Pichardo, Margarita López Pérez y Eréndira 
Isauro Hernández, con quienes se abre un nuevo capítulo en el trabajo de la 
Representación Parlamentaria. 
 
Necesaria la unión para sacar temas pendientes en el Congreso: Mayela Salas  
En Sesión Solemne del Congreso del Estado de Michoacán, fue declarada la apertura del 
segundo año legislativo de la 75 legislatura, donde la diputada local Mayela Salas se dijo 
comprometida en buscar la unión entre los legisladores para sacar adelante los temas 
pendientes que requiere el estado y su población.  La representante por Uruapan norte, dijo 
que existe voluntad para permitir que las iniciativas  que beneficien mayormente a la 
ciudadanía, puedan consolidarse y se vea reflejado el trabajo legislativo en el bienestar de 
las familias michoacanas. 
 
En Congreso se cristalizarán los esfuerzos iniciados durante el primer año de labores 
legislativas: Gloria Tapia 
En el segundo año de labores legislativas, habrán de cristalizarlos los esfuerzos iniciados 
dentro de la Cámara durante el primer año de trabajos, pues los asuntos en análisis y 
revisión empezarán a reflejarse en dictámenes elaborados, apuntó la diputada Gloria Tapia 
Reyes, presidenta de la Comisión de Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales de la 
LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La vicecoordinadora del Grupo Parlamentario 
del Partido Revolucionario Institucional, apuntó que con el inicio del Segundo Año de 
Labores Legislativas, se abre también un nuevo ciclo dentro de la actual Legislatura, en 
donde las y los ciudadanos podrán ver de manera más clara el fruto del trabajo desplegado 
por sus representantes populares a lo largo de estos meses. 
 
No bajaremos la guardia para que la inclusión sea lucha permanente desde el 
Congreso del Estado: Víctor Zurita 
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En el Poder Legislativo no bajaremos la guardia para que la inclusión sea una lucha 
permanente que encuentre eco efectivo y se cristalice en nuestra sociedad, recalcó el 
diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión Especial de Atención a Personas 
con Discapacidad de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Al arrancar el Segundo 
Año de Labores de la actual Legislatura, el diputado integrante del Grupo Parlamentario de 
Morena, señaló que la inclusión debe ser vista multidimensionalmente, pues abarca a 
grupos sociales históricamente excluidos, ya sea por su condición física, de género, de raza 
o religiosa. 
 
GPPRD continuará apostando a ser factor de equilibrio en Congreso local: Víctor 
Manríquez 
El Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática continuará siendo factor 
de equilibrio en el Poder Legislativo, privilegiando el diálogo para reconciliar diferencias y 
propiciar así los resultados que las y los michoacanos nos exigen, subrayó su coordinador 
parlamentario, Víctor Manríquez González en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. 
Al arrancar el Segundo Año de Labores de la actual Legislatura, el legislador resaltó que 
junto con sus compañeras legisladoras, tienen claro que la bancada perredista debe ser 
factor de cohesión para dar respuesta a los grandes retos que tiene Michoacán por delante. 
 
Desertificación de tierras, una problemática que incrementa día a día: Julieta Gallardo 
La desertificación de tierras es una problemática que incrementa día a día a México, sin 
que existan medidas o políticas públicas eficaces para su atención, subrayó la diputada 
Julieta Gallardo Mora, integrante de la Comisión de Desarrollo Rural de la LXXV Legislatura 
del Congreso del Estado. La coordinadora de la Representación Parlamentaria, apuntó que 
existen múltiples estudios académicos, y de especialistas alertando sobre la grave situación 
que afecta a 51 millones de hectáreas de suelo en México, y a 65 millones de personas en 
el país. 
 
En México el riesgo sobre nuestro sistema electoral es latente: Fanny Arreola 
En México el riesgo sobre un duro golpe a nuestro sistema electoral es cada vez más 
latente, sobre todo ahora que el Ejecutivo Federal ha logrado los votos necesarios en el 
Legislativo para hacerlo posible, alertó la diputada Fanny Arreola Pichardo, integrante de la 
Comisión de Asuntos Electorales de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La 
diputada por el Distrito de Apatzingán, apuntó que tras lo ocurrido con el tema de la Guardia 
Nacional en el Congreso Federal, se observa  cada vez más inminente el golpe que se 
busca asestar a nuestro sistema electoral y al Instituto Nacional Electoral. 
 
Hay que apostar por un México volcado en la educación, la ciencia y la innovación: 
Gloria Tapia 
Es necesario apostar por un México volcado en la educación, la ciencia y la innovación, que 
participe activamente en la sociedad del conocimiento, subrayó la diputada Gloria Tapia 
Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional 
en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zitácuaro 
recordó que sólo con una educación pública de calidad, que permita a cada mexicana y 
mexicano desarrollarse plenamente, nuestro país estará en condiciones de lograr construir 
una sociedad dinámica y creativa. 
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Fortalecimiento de los Centros de Rehabilitación, debe ser tarea constante: Víctor 
Zurita 
El fortalecimiento de los Centros de Rehabilitación y de Educación Especial, debe ser una 
tarea constante y un compromiso a profundidad por parte de las autoridades de los tres 
niveles de gobierno, recalcó el diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión 
Especial de Atención a Personas con Discapacidad de la LXXV Legislatura del Congreso 
del Estado. El diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena, apuntó que el 
Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia, cuenta con un registro de 106 
Centros y Unidades de Rehabilitación en México, de los que seis se encuentran en 
Michoacán en los municipios de Morelia, Zamora, La Piedad, Zitácuaro, Lázaro Cárdenas, 
y Uruapan. 
 
En México se sigue frenando la plena vigencia de la República Federal: Víctor 
Manríquez 
En México la continuidad del presidencialismo centralista ha seguido frenando la plena 
vigencia de la República Federal, y el efectivo funcionamiento de las instituciones de la 
República, subrayó el diputado Víctor Manríquez González, coordinador del Grupo 
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. El legislador recalcó que con el actual régimen y la concentración del 
poder presidencial, se observan acciones sistemáticas para debilitar el equilibrio entre los 
tres poderes del Estado. 
 
En Michoacán no existe claridad sobre cuántas niñas y niños en situación de calle 
existen: Mónica Valdez 
En Michoacán no existe claridad sobre cuántas niñas y niños en situación de calle existen, 
ya que las estimaciones varían, lo que entorpece la posibilidad de políticas públicas 
acertadas para atender el problema, recalcó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante 
de la Comisión de Desarrollo Integral de la Familia, de la LXXV Legislatura del Congreso 
del Estado. La diputada por el Distrito de Zacapu, apuntó que los datos que el Consejo 
Estatal de Población consignaba en declaraciones hace un lustro, señalaban que el 16 por 
ciento de la infancia michoacana vivía en situación de calle, pero sin mayores detalles al 
respecto. 
 
Michoacán contará con una valiosa representación en el Comité Nacional de Morena: 
Seyra Alemán  
Michoacán contará con gran y valiosa representación en el Comité Ejecutivo Nacional de 
Morena, así lo comentó la Diputada y también Consejera Local de Morena, Seyra Alemán, 
al asistir al Tercer Congreso Nacional Ordinario de Morena, donde se dieron cita dos mil 
800 congresistas locales, quienes eligieron reformar los estatutos del partido, la declaración 
de principios y la estructura interna del propio instituto político. Con un total de nueve 
Consejeros Nacionales y una Secretaría, Michoacán contará con una gran representación 
en Morena, abonando así al fortalecimiento y al crecimiento de este movimiento 
trasformador en nuestro estado, comentó la legisladora al asistir al evento llevado a cabo 
en la Ciudad de México este sábado 17 de septiembre, y donde el Gobernador de Sonora 
Alfonso Durazo, fue elegido como Presidente del Consejo Nacional de Morena. 
 
En Queréndaro Belinda Hurtado acompaña al gobernador en inauguración de obras 



 
 
 
 

                                                19 de septiembre de 2022 

Este domingo la diputada por el distrito XII de Hidalgo, Belinda Hurtado Marín estuvo en el 
municipio de Queréndaro en donde junto al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el 
presidente municipal, Salvador Camacho Serrano inauguraron la Avenida 18 de Mayo de 
la localidad. En el lugar, la diputada también se reunió con líderes y habitantes de la 
localidad para acompañar al mandatario estatal en la gira de trabajo, y escuchó las 
demandas de la población en la localidad. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Directora del Icatmi, nueva secretaria de migrantes en dirigencia nacional de Morena 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/directora-del-icatmi-nueva-secretaria-de-
migrantes-en-dirigencia-nacional-de-morena-8905774.html 
La directora del Instituto de Capacitación para el Trabajo en Michoacán (Icatmi), Nallely 
Julieta Pedraza Huerta, fue designada secretaria como secretaria de migrantes en la 
dirigencia Nacional del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena). Pedraza 
Huerta estará en funciones los siguientes dos años; lo anterior como parte del proceso de 
renovación de los órganos de dirección interna en el Tercer Congreso Nacional Ordinario 
de Morena. 
 
Morena se renueva y Michoacán obtiene diez consejeros Nacionales: Juan Pablo 
Celis Silva 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/morena-se-renueva-y-michoacan-
obtiene-diez-consejeros-nacionales-juan-pablo-celis-silva.htm 
Morena logró lo que parecía imposible, conformando 32 dirigencias estatales, un nuevo 
Consejo Nacional y un Comité Ejecutivo Nacional que dará fortaleza a nuestro movimiento 
de cara a los nuevos retos que enfrentaremos, mencionó Juan Pablo Celis Silva, Presidente 
de Morena en Michoacán. “Quiero felicitar a todas y todos los consejeros michoacanos que 
están dando vida orgánica a la Cuarta Transformación en Michoacán y en el país”, 
mencionó Celis Silva. 
 
Nombran a Ramírez Bedolla consejero nacional de Morena 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/nombran-a-ramirez-bedolla-consejero-nacional-
de-morena-8906327.html 
Durante el Tercer Congreso Nacional Ordinario del Partido Morena, el gobernador de 
Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla y tres funcionarios más de la entidad fueron elegidos 
consejeros nacionales. En su cuenta de Facebook, el mandatario estatal publicó que “con 
consejeros nacionales y una Secretaría, Michoacán conquista su representación en el 
Comité Nacional de Morena”. Los tres consejeros más son la ex representante estatal de 
Morena en Michoacán, Giulianna Bugarini; el ex alcalde de Tuxpan, Jesús Mora; el diputado 
federal, Leonel Godoy Rangel. 
 
Eréndira Isauro acusa de violencia de género a líder de Morena por advertencia de 
queja en su contra 
https://metapolitica.news/2022/09/17/erendira-isauro-acusa-de-violencia-de-genero-
a-lider-de-morena-por-advertencia-de-queja-en-su-contra/ 
“Yo no le estoy faltando a los principios del partido”, aseguró la diputada Eréndira Isauro 
Hernández, luego que el dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva, anunciara que 
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iniciaría un proceso en contra de la congresista en la Comisión de Honor y Justicia, por 
abandonar la bancada del partido en el Congreso de Michoacán. La legisladora argumentó 
que no actuó contra el partido político y dijo que lamenta las declaraciones del líder 
morenista. “Es lamentable que haya dicho que buscarán sancionarme en la Comisión de 
Honor y Justicia. Yo lo lamento porque él conoce el estatuto”, explicó. 
 
Cero y van 3: Morón, fuera del Consejo Nacional  
https://www.quadratin.com.mx/politica/cero-y-van-tres-moron-fuera-del-consejo-
nacional/ 
Como maldición, el efímero excandidato a la gubernatura, Raúl Morón, quedó fuera del 
Consejo Nacional de Morena y cada vez se queda más solo. En el trascendido, se supo 
que Leonel Godoy prefirió negociar con el grupo del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla 
para lograr una de las cuatro consejerías que, por votación, se adjudicaron los 
michoacanos. Merced a la operación política de Carlos Torres Piña, el exdirigente nacional 
del PRD quedó entre los primeros 10 consejeros con mayor votación de los 100 que fueron 
electos. 
 
Primer cambio de Bedolla; Nalleli Pedraza se va del ICATMI a Morena 
https://revolucion.news/primer-cambio-de-bedolla-nalleli-pedraza-se-va-del-icatmi-a-
morena/ 
Tras la celebración del Tercer Congreso Nacional de Morena, se perfilan movimientos al 
interior del gabinete del Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. Esto luego de 
que Nalleli Julieta Pedraza Huerta, actualmente Directora General del Instituto de 
Capacitación para el Trabajo del Estado de Michoacán resultó electa este pasado sábado, 
primero como Consejera Nacional de Morena y posteriormente como Secretaria de 
Mexicanos en el Exterior. Con dos mil 436 votos durante el Congreso Nacional del partido, 
Nalleli Pedraza se posicionó como la Secretaria del partido más votada en el país. 
 
Por Michoacán, seguimos construyendo partido: Octavio Ocampo 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/por-michoacan-seguimos-
construyendo-partido-octavio-ocampo.htm 
Con la premisa de construir partido desde las bases y con la participación activa de la 
militancia, el Presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo 
Córdova, realizó una gira de trabajo en los municipios de Coalcomán, Aquila, Coahuayana 
y Chinicuila. En un primer punto, en el municipio de Coalcomán, Octavio Ocampo, estuvo 
acompañado por el Secretario General del PRD, José Guadalupe Aguilera Rojas; los 
secretarios de Planeación Estratégica y Organización del PRD, Helder Valencia Soto y de 
Asuntos Electorales y Política de Alianzas, Luis Manuel Magaña Magaña. 
 
Pese a promesa presidencial, hay gazolinazos en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/economia/pese-a-promesa-presidencial-hay-gazolinazos-
en-michoacan/ 
Aunque desde la Presidencia de la República se insiste en que no hay gasolinazos, el país 
y Michoacán registraron incrementos en los combustibles al cierre del primer semestre. Así 
lo indicó TResearch, quien en su análisis concluyó que la entidad cerró con un precio 
promedio de 21.7 la magna, 23.7 la premium y 23 pesos el diésel. El disparo en los precios 
responde a la dinámica inflacionaria que registra el país y a la crisis energética que se da 
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por el conflicto armando en Europa del Este. En 2021, TResearch reportó que la magna 
registraba un precio de 20.6, la premium 21.3 y el diésel 21.6 pesos. 
 
. 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Copándaro ha recibido 18 mdp de programas estatales: Ramírez Bedolla 
https://metapolitica.news/2022/09/18/copandaro-ha-recibido-18-mdp-de-programas-
estatales-ramirez-bedolla/ 
A través de los programas estatales, Copándaro se ha beneficiado con casi 18 millones de 
pesos informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, al encabezar la inauguración de la 
primera etapa de alumbrado público en las principales vialidades de este municipio. 
Acompañado por el Secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña y el vocal ejecutivo del 
Centro Estatal de Desarrollo Muncipal (Cedemun), Jesús Antonio Mora Gonzáles, el 
mandatario explicó que los recursos provienen de las secretarías de Turismo (Sectur); del 
Bienestar; de Finanzas y Administración (SFA); Comunicaciones y Obras Públicas (Scop); 
así como de la Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas (CEAC). 
 
CEDH, con 18 quejas por violación al libre desarrollo de la personalidad de cerca de 
40 niños 
https://metapolitica.news/2022/09/18/cedh-con-18-quejas-por-violacion-al-libre-desarrollo-
de-la-personalidad-de-cerca-de-40-ninos/ 
Desde que inició el Ciclo Escolar 2022 -2023, la Comisión Estatal de Derechos Humanos 
(CEDH) ha levantado 18 quejas por violación al libre desarrollo de la personalidad, declaró 
su titular, Marco Antonio Tinoco Álvarez. Explicó que la mayoría de los casos se concentran 
en Lázaro Cárdenas, en una preparatoria privada, por prohibir el ingreso a adolescentes 
con falda. Las 18 quejas representan a cerca de 40 menores de edad y se han levantado 
por oficio desde redes sociales; solo una se presentó de manera directa por los padres de 
familia en Uruapan. 
 
Ramírez Bedolla busca incrementar 20% los recursos de Faeispum en 2023 
https://metapolitica.news/2022/09/18/ramirez-bedolla-busca-incrementar-20-los-recursos-
de-faeispum-en-2023/ 
En reunión con Cabildo de Chucándiro, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que 
para el próximo año se buscará incrementar la bolsa de recursos para el Fondo de 
Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales 
(Faeispum). El mandatario estatal indicó que se pretende un incremento mínimo del 20 por 
ciento para pasar de mil millones de pesos, que se ejercen en este año, a mil 200 millones. 
 
Invierten más de 30 mdp en antenas de internet en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/invierten-mas-de-30-mdp-en-antenas-de-
internet-en-michoacan-8905446.html 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) indicó que se han invertido 30 millones 70 
mil pesos en la instalación de antenas de internet en zonas de alta y muy alta marginación. 
Del total, la dependencia ha otorgado 7 millones y la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), 22 millones 570 mil pesos, misma que se ha encargado de la instalación. 
Hasta el momento van mil 607 dispositivos satelitales colocados en 419 localidades en 65 
municipios, principalmente en escuelas de educación básica, bibliotecas y centros de salud. 
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El lunes retomarían maniobras en distribuidor de salida Salamanca: SCOP 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/el-lunes-retomar%C3%ADan-maniobras-en-
distribuidor-de-salida-salamanca-scop 
En entrevista con José Zavala Nolasco, titular de la Secretaría de Comunicaciones y Obras 
Públicas (SCOP), mencionó que ya se encuentra en etapa final el proceso jurídico con la 
empresa que incumplió los tiempos de entrega del distribuidor vial de salida Salamanca. 
“Ya estamos en la parte de conciliación de finiquito, la empresa se presentó pero no quiso 
hacer una conciliación conjunta, entonces se hace un finiquito unilateral, esto quiere decir 
que nosotros tenemos que demostrar que trabajos se hicieron, para asentarlos en proceso 
jurídico”, dijo José Zavala Nolasco. 
 
Cofom presentó 80 denuncias por cambio de uso de suelo e incendios a propósito 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/cofom-presento-80-denuncias-por-cambio-de-
uso-de-suelo-e-incendios-a-proposito.htm 
La Comisión Forestal de Michoacán (Cofom) presentó en este año 80 denuncias, al 
considerar que hubo esta cantidad de incendios forestales a propósito, confirmó el 
secretario de Medio Ambiente a Alejandro Méndez López, al exponer que en estos casos 
se presume que hay una intención de cambiar el uso de suelo, lo que las convertiría en 
áreas de ser susceptibles a restauración. Agregó que son alrededor de 600 incendios que 
hubo en la temporada pasada de estiaje, de estos incendios 80 se estima que fueron con 
intención de hacer cambio de uso de suelo, mencionó que se están haciendo los estudios 
para establecer las áreas de restauración forestal. 
 
Incrementará el costo del distribuidor vial en salida Salamanca por inflación: SCOP 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/incrementara-el-costo-del-distribuidor-vial-en-
salida-salamanca-por-inflacion-scop.htm 
El costo de la construcción del distribuidor vial de salida Salamanca podría tener un 
incremento equivalente a la inflación, informó José Zavala Nolasco, Secretario de 
Comunicaciones y Obras Públicas; aunque se ha buscado que la nueva empresa que se 
encargue de su construcción mantenga su costo original de aproximadamente 500 millones 
de pesos. En entrevista, el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas 
(SCOP) explicó que aún no se puede dar a conocer la empresa que tomará la obra al 
rescindir el contrato a Cortes Palma Cia. Constructora, S.A. De C.V. · Contratista General 
De América Latina,  S.A. De C.V., pues aún no hay un contrato firmado con la nueva 
empresa. 
 
Impulsa la Sedeco la propiedad intelectual de los productos michoacanos 
https://www.quadratin.com.mx/economia/impulsa-la-sedeco-la-propiedad-intelectual-de-
los-productos-michoacanos/ 
Para dar un mayor valor agregado a los sectores productivos, impulsar a las empresas de 
economía social y solidaria y promover el campo michoacano, la Secretaría de Desarrollo 
Económico (Sedeco) impulsa la propiedad intelectual de los productos michoacanos. Indica 
un comunicado que con base en lo establecido en el Plan de Desarrollo Integral de 
Michoacán 2021-2027, a través de la Dirección de Desarrollo Empresarial y Economía 
Social se impulsan todas las figuras en materia de propiedad intelectual e industrial del 
estado, tales como son denominaciones de origen, indicaciones geográficas, marcas de 
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certificación y marcas colectivas, para la distintividad de los productos michoacanos 
comercialmente identificados por su calidad, trazabilidad y/o sabor.  
 
Distribuidor de Mil Cumbres, sin plazo para su entrega: SCOP 
 https://www.quadratin.com.mx/principal/distribuidor-de-mil-cumbres-sin-plazo-para-su-
entrega-scop/ 
El secretario de Comunicaciones y Obras Pública, José Nolasco Zavala, confesó que no 
hay plazos para la entrega del distribuidor vial de la salida a Mil Cumbres. Dijo que 
diariamente se reúne con las empresas para evaluar la obra. La próxima semana se 
instalarán dos trabes de 45 metros y 65 toneladas, así como colar dos losas y algunos 
parapetos. Con ello, se logrará abrir los espacios aéreos para poder iniciar excavaciones 
en una profundidad de 15 metros. El objetivo es que podamos tener las dos vías vialidades 
superiores y agilizar los flujos vehiculares.  
 
Quesadillas de Santa Ana Maya, tendrán proximamente marca colectiva: Bedolla 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/quesadillas-de-santa-ana-maya-tendran-
proximamente-marca-colectiva-bedolla/ 
Bajo el compromiso de seguir apoyando para consolidar cuanto antes la marca colectiva de 
las quesadillas de Santa Ana Maya, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla encabezó la 
entrega de carritos expendedores de este tradicional producto local. En su intervención, 
reconoció el trabajo de las y los productores, comerciantes y del propio municipio para 
impulsar está iniciativa que atraerá desarrollo económico y turismo para la región. 
 
Pedirá Auditoría Superior de Michoacán 242 mdp de presupuesto para 2023  
https://www.quadratin.com.mx/principal/pedira-auditoria-superior-de-michoacan-242-mdp-
de-presupuesto-para-2023%ef%bf%bc/ 
La Auditoría Superior de Michoacán (ASM) prevé un incremento de 40 millones de pesos 
adicionales para el Ejercicio Fiscal de 2023. En entrevista, el titular de la ASM, Miguel Ángel 
Aguirre Abellaneda, comentó que para 2022 se había solicitado un incremento de 40 por 
ciento, pero este fue negado. “Eran 240 millones y nos autorizaron solo 202 millones, ahorita 
estamos pidiendo 40 millones, más la parte de la inflación, 240 y tantos millones”, expuso. 
El Auditor de Michoacán dijo que esperan que con esto sea suficiente, ya que recordó que 
con el sindicato se estima una proyección de aumento con base en una inflación de ocho 
por ciento. 
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
 
Alfonso Martínez busca alianzas con CCEEM para fortalecer programa de bolsa de 
trabajo 
https://metapolitica.news/2022/09/18/alfonso-martinez-busca-alianzas-con-cceem-para-
fortalecer-programa-de-bolsa-de-trabajo/ 
El presidente municipal Alfonso Martínez Alcázar sostuvo una reunión con el Consejo 
Coordinador Empresarial del Estado de Michoacán (CCEEM), promovida por la Secretaría 
de Fomento Económico, en la cual se comenzaron a tejer alianzas para mejorar el programa 
de bolsa de trabajo desde el Ayuntamiento y el sector empresarial. En ese sentido, el 
alcalde, Alfonso Martínez pidió la confianza de este Consejo al referir que desde su 
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administración municipal se tiene la visión y proyectos para que “Morelia Brille”, mediante 
el desarrollo económico, apegado a sus características que van de la mano con la 
promoción de una ciudad educadora y turística. 
 
Definen esta semana si es viable línea de Metrobús en Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/definen-esta-semana-si-es-viable-linea-de-
metrobus-en-morelia-8906946.html 
Esta semana se dará a conocer si la construcción de una línea del Metrobús en Morelia es 
o no viable, informó la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad del Estado, Gladys 
Butanda Macías. “Estamos en espera, pero ya desde el estudio pasado se veía viabilidad, 
seguramente se ratificará. La empresa Transconsult nos entrega la próxima semana los 
resultados. Hemos tenido datos previos que nos arrojan dónde tenemos los viajes más 
deseados, no solo cómo nos movemos actualmente sino a dónde se busca transitar”, 
explicó la funcionaria. 
 
Lluvia de esta madrugada deja ríos de Morelia al 35 por ciento 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/lluvia-de-esta-madrugada-deja-rios-de-morelia-
al-35-por-ciento-8907040.html 
 Después de la lluvia que se presentó durante la madrugada de este domingo 18 de 
septiembre en Morelia, los ríos y drenes de la ciudad se encuentran en un 35 por ciento, 
informó la Coordinación de Protección Civil y Bomberos de Morelia. Indicó que hasta las 
10:20 horas de este domingo, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) registraba un gasto 
en el Río Grande del municipio correspondiente al 2.86 m3/segundo, lo que se traduce en 
un bajo riesgo de desborde. Agregó que el Río Grande en estos momentos se mantiene en 
un 35% de su capacidad total, mientras que el Río Chiquito cuenta con un 30% y aunque 
se esperan más lluvias dentro de las próximas horas, se espera que el nivel máximo de los 
mismos llegue a un 60%. 
 
Churros, papas y cubrebocas, los más decomisado por ayuntamiento de Morelia 
https://www.contramuro.com/churros-papas-y-cubrebocas-los-mas-decomisado-por-
ayuntamiento-de-morelia/ 
De 10 a 15 multas por semana son aplicadas por la dirección de mercados y plazas del 
ayuntamiento de Morelia, en la que se decomisan principalmente churros, papas y 
cubrebocas, con un promedio de 500 pesos por decomiso. El decomiso que con mayor 
frecuencia hacen los inspectores de vigilancia del Ayuntamiento de Morelia, trae como 
consecuencia multas que van desde una a cinco Unidades de Medida de Actualización 
(UMAS), la que actualmente está en 96 pesos, destacó en entrevista Marco Antonio Garibay 
González, director de mercados en la administración municipal. 
 
Tan sólo en Morelia hay 14 mil animales domésticos en estado de calle 
https://www.contramuro.com/tan-solo-en-morelia-hay-14-mil-animales-domesticos-en-
estado-de-calle/ 
Tan sólo en Morelia existen 14 mil animales domésticos en estado de calle, en tanto que, 
el 60 por ciento de los municipios carece de Centros de Atención Animal, informó Marco 
Antonio Tinoco Álvarez, presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos. Tales 
datos el ombudsperson estatal, los consignó al ser cuestionado sobre los términos de la 
Acción de Inconstitucionalidad 107/2022, que promovió la Comisión en contra de la reforma 
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a la Ley de Derechos y Protección para los Animales aprobada por el Congreso del Estado 
en junio pasado. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
 
Al 2%, ocupación hospitalaria por Covid en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/al-2-ocupacion-hospitalaria-por-covid-en-
michoacan-8905409.html 
La entidad se mantiene al dos por ciento de su ocupación hospitalaria de Infecciones 
Respiratorias Agudas Graves (IRAG) y Covid-19, aseguró la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM). De acuerdo a la dependencia, el avance de la vacunación en el estado, 
que hasta el momento es de 7 millones 499 mil 870 dosis aplicadas, ha permitido el bajo 
porcentaje de ocupación. Los biológicos que se han aplicado a los diferentes grupos etarios 
de la población son Pfizer, Pfizer pediátrica, CanSino, Modera, Sinovac y AstraZeneca. 
 
Instala Módulo de Donación IMSS Michoacán en HGR No. 1 Morelia Charo 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/instala-modulo-de-donacion-imss-
michoacan-en-hgr-no-1-morelia-charo/ 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Michoacán instaló un Módulo de 
Información sobre la Donación de Órganos y Tejidos con fines de Trasplante, con el objetivo 
de impulsar e incrementar la cultura de la donación entre la derechohabiencia y la sociedad 
michoacana. Como cada año, con motivo de la Semana Nacional de la Donación, la 
Coordinación de Donación de Órganos y Tejidos del mismo centro hospitalario, realiza 
pláticas, entrega trípticos y folletos, además responde a cuestionamientos de las familias 
que acuden al HGR No. 1, sobre dicho proceso. 
 
En condiciones, 50% de empleados del IMSS para mudarse de CDMX a Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/principal/en-condiciones-50-de-empleados-del-imss-para-
mudarse-de-cdmx-a-morelia/ 
Más del 50 por ciento de los trabajadores del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
estaría en condiciones de mudarse de Ciudad de México a Morelia para laborar en las 
instalaciones de la nueva sede central, señaló Gladyz Butanda Macías, secretaria de 
Desarrollo Urbano y Movilidad. Explicó que se ha realizado una encuesta al interior del 
instituto para determinar la proporción del personal radicado en la capital mexicana que 
aceptaría mudarse a Morelia, una vez que se culmine la migración de las oficinas centrales, 
actualmente un proceso en curso. Más de cinco mil de 10 mil empleados accederían a este 
cambio, por lo que el Gobierno del estado ha comenzado la difusión de la oferta de vivienda, 
educativa y de servicios con que cuenta Morelia, para que la movilidad de los trabajadores 
tenga lugar en las mejores condiciones posibles.  
 
Más de 22 mil unidades de sangre han sido captadas en la SSM  
https://www.quadratin.com.mx/salud/mas-de-22-mil-unidades-de-sangre-han-sido-
captadas-en-la-ssm/ 
Donar sangre es un proceso seguro para los voluntarios, es así que la Secretaría de Salud 
de Michoacán (SSM) invita a la población a formar parte de este proceso para salvar y 
mejorar la calidad de vida de muchas personas. De acuerdo a un comunicado, este año, a 
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través del Centro Estatal de la Transfusión Sanguínea (CETS), se captaron 26 mil unidades 
de sangre total y se distribuyeron en los diferentes hospitales 48 mil 532 hemocomponentes 
ya procesados Del total de unidades captadas 48 mil 532 hemocomponentes fueron 
distribuidos al interior del estado como abastecimiento a los servicios de transfusión; 
además con las campañas de donación voluntaria altruista, se lograron captar 406 
donadores nuevos, todas estas acciones, en beneficio de 2 millones 109 mil personas.  
 
Brinda SSM atenciones en salud sin precedentes    
https://www.quadratin.com.mx/salud/brinda-ssm-atenciones-en-salud-sin-precedentes/ 
A casi un año del Gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM), encabezada por Elías Ibarra Torres, ha otorgado un millón 408 mil 
consultas externas y 243 mil 248 de atención médica especializada a través de sus 364 
centros de salud y 27 hospitales. Asimismo, en este periodo de octubre 2021 a septiembre 
2022, se han realizado 216 mil 191 cirugías de corta y larga estancia y se llevaron a cabo 
26 mil 838 curaciones a través de las 20 clínicas de heridas con las que cuenta las 
instituciones a pacientes amputados, acción que ha permitido la reducción de costos 
hospitalarios y días de estancia, de acuerdo a un comunicado.   
 
Se registraron 15 nuevos casos de Covid 19 en Michoacán 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/135397-se-registraron-
15-nuevos-casos-de-covid-19-en-michoacan.html 
Este domingo en Michoacán se registraron 15 nuevos casos de Covid19, pero ninguna 
defunción según estadísticas de la Secretaría de Salud en la entidad (SSM). La gran 
mayoría de los casos se registró en Morelia, con un total de 14, para alcanzar los 64 mil 95 
contagios desde la llegada de la pandemia sanitaria. El último fue en Zinapécuaro con tan 
solo uno, y desde el arranque de los contagios alcanzó mil 232. Sin embargo, gracias a las 
vacunas, este domingo no se registró ningún deceso. 
 
#Morelia Este Lunes Y Martes Habrá Vacunación Anticovid A Niños De 5 A 11 Años 
https://www.changoonga.com/2022/09/18/morelia-este-lunes-y-martes-habra-vacunacion-
anticovid-a-ninos-de-5-a-11-anos/ 
Para dar cumplimiento al Plan Nacional de Salud, este lunes 19 y martes 20 de septiembre 
se estarán aplicando primeras y segundas dosis contra el COVID-19, a los niños de 5 a 11 
años de edad, del municipio de Morelia. Se trata de tres módulos que permanecerán 
abiertos para vacunar a los niños y niñas de 5 años cumplidos y hasta 11 años, en un 
horario de 08:30 a 14:30 horas y el biológico que se aplicará será el de los 
laboratorios Pfizer-BioNTech, completamente seguro. Es así que las instalaciones 
de Ciudad Universitaria (CU), Unidad Deportiva “Miguel Hidalgo” y “Ejército de la 
Revolución”, mejor conocida como Venustiano serán las sedes de la vacunación. 
 
Consumo excesivo de azúcar, principal causa de caries en los niños  
https://www.quadratin.com.mx/salud/consumo-excesivo-de-azucar-principal-causa-de-
caries-en-los-ninos%ef%bf%bc/ 
La caries temprana en niños está relacionada en mayor parte por el consumo de azúcares, 
aseguró el especialista en Odontopediatría, Juan Carlos Villalobos, durante su participación 
en el “Noveno Congreso Internacional de Odontología Pediátrica y Ciencias Afines”, que se 
realizó en la Universidad Autónoma de Guadalajara. En su conferencia titulada “Revisión 
de paradigmas de caries tempranas de la infancia”, explicó que el riesgo a desarrollar caries 
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dental aumenta si los azúcares se consumen frecuentemente y si quedan en la boca por 
periodos largos.  
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
 
Casi un hecho que gobierno morenista no incluyó recurso para federalización de 
nómina estatal en Paquete Fiscal 2023 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/135348-casi-un-hecho-que-
gobierno-morenista-no-incluyo-recurso-para-federalizacion-de-nomina-estatal-en-paquete-
fiscal-2023.html 
Es casi un hecho que dentro del Paquete Fiscal 2023 de Gobierno Federal, entregado hace 
una semana ya, no vaya integrada la presupuestación para federalizar la nómina educativa 
estatal de Michoacán. Al respecto, la titular de la Secretaría de Educación en Michoacán, 
Yarabí Ávila González, en entrevista estimó que el asunto ya no fue incluido en el 
presupuesto anual próximo, ya que no se ha logrado cumplir con uno de los requisitos 
medulares condicionados por la Federación de transparentar el padrón de trabajadores de 
la educación estatales porque el magisterio se niega a informar el número que hay de ellos 
en cada plantel, para tener el listado real de a quienes se les debe pagar, y eliminar 
aviadores. 
 
Ahora CNTE demanda reinstalar a 24 trabajadores cesados en la UMSNH   
https://www.quadratin.com.mx/educativas/ahora-cnte-demanda-reinstalar-a-24-
trabajadores-cesados-en-la-umsnh/ 
La Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
ahora se pronunció por apoyar al Sindicato Único de Empleados de la Universidad 
Michoacana (SUEUM). Este sábado emitió un pronunciamiento en el que piden que la 
Rectoría nicolaita resuelva la situación que ha dejado sin trabajo a 24 personas que 
laboraban en la Casa de Hidalgo. “Por años los compañeros trabajadores pertenecientes al 
Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM) han estado 
denunciando el cúmulo de arbitrariedades del rector para no pagar prestaciones hasta 
suspender el pago quincenal”, señala el gremio en un posicionamiento.  
 
Completa la Secretaría de Educación el pago con cheques a maestros de Michoacán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/completa-la-secretaria-de-
educacion-el-pago-con-cheques-a-maestros-de-michoacan/ 
Tras el retraso ocasionado por la toma de las oficinas centrales, la Secretaría de Educación 
del Estado (SEE) informó que esta semana ya se completaron al 100 por ciento los pagos 
a los maestros estatales y federales. La información la dio en el contexto en que todavía 
hubo manifestaciones de expresiones magisteriales. Es de recordar que la dependencia 
había argumentado que debido a que las oficinas centrales permanecían bloqueadas (por 
un grupo de Poder de Base) no podía repartir con cheques. Expresiones de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) señalaron que se trataba de una acción 
de presión de la autoridad para condicionar el pago mediante tarjeta bancaria. 
 
Trabajadores del Cobaem en Lázaro Cárdenas exigen salida de Teresa Mora 
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https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/trabajadores-del-cobaem-en-lazaro-
cardenas-exigen-salida-de-teresa-mora-8904448.html 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/135374-demandan-trabajadores-
de-cobaem-titular-con-conocimiento-de-procesos-y-no-gente-que-vaya-de-paso-por-tener-
otros-intereses.html 
Con una caravana y mitin en el Palacio Municipal, miembros del Sindicato Independiente 
de Trabajadores del Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán (SITCBM) exigieron 
la salida de Teresa Mora Covarrubias, directora general. Encabezados por el secretario 
general Ricardo Aguirre Paleo, los cerca de 500 trabajadores partieron del Instituto 
Tecnológico de Lázaro Cárdenas con el acompañamiento de agremiados provenientes de 
las regiones de Zicuirán, Infiernillo, La Huacana, Nueva Italia, Nuevo Urecho, Gámbara y 
Bellas Fuentes, así como de los planteles locales de La Mira y Las Guacamayas. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Accidentes en motocicleta son la mayor causa de lesiones entre los jóvenes en 
Michoacán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/accidentes-en-motocicleta-son-
la-mayor-causa-de-lesiones-entre-los-jovenes-en-michoacan/ 
Los accidentes a bordo de motocicleta se mantienen como la principal causa de muerte y 
lesiones en los adolescentes y niños michoacanos. A pesar del riesgo, no usar casco y el 
exceso de velocidad siguen siendo los principales factores de muerte. Sumado a esto, 
autoridades y especialistas han destacado que el fenómeno se replica en las principales 
zonas urbanas del estado de Michoacán. Prácticamente todos los días, el Hospital Infantil 
de Morelia recibe al menos dos casos de niños y adolescentes lesionados en accidentes 
en donde la motocicleta se encuentra involucrada. La zona urbana de Morelia, es donde se 
registran la mayor cantidad de siniestros de este tipo en las zonas aledañas a los principales 
nosocomios. 
 
Implementa Sedena Plan DN-III-E en Lázaro Cárdenas, tras el paso de “Lester” 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/implementa-sedena-plan-dn-iii-
e-en-lazaro-cardenas-tras-el-paso-de-lester/ 
Michoacán. Personal del 82 Batallón de Infantería, en coordinación con la Guarnición Militar 
de Lázaro Cárdenas, aplicaron el Plan DN-III-E de auxilio a la población civil que fue 
afectada por la constante lluvia que ha dejado la Tormenta Tropical ”Lester” que se disipó 
ayer sábado en Guerrero, pero también por la lluvia que está provocando a su paso frente 
al litoral michoacano la nueva Tormenta Tropical “Madeline”. En este sentido, el personal 
militar, al realizar recorridos por diferentes áreas inundadas en este municipio portuario, 
auxilian a familias que resultaron afectadas por el agua en la tenencia de El Habillal, ya que 
sus domicilios alcanzaron a ser inundados. 
 
Madeline ocasionará lluvias torrenciales en Michoacán, Colima y Jalisco 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/madeline-ocasionara-lluvias-
torrenciales-en-michoacan-colima-y-jalisco/ 
Durante las próximas horas, la tormenta tropical Madeline se localizará frente a la costa de 
Jalisco, sus bandas nubosas generarán lluvias torrenciales (de 150 a 250 milímetros [mm]) 
en zonas de Colima, Jalisco y Michoacán, e intensas (de 75 a 150 mm) en regiones de 
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Nayarit, así como viento con rachas de 70 a 90 kilómetros por hora (km/h) y oleaje de 3 a 
5 metros (m) de altura en costas de Colima, Jalisco y Michoacán, y rachas de 60 a 70 km/h 
con oleaje de 2 a 4 m en costas de Nayarit. A las 07:00 horas tiempo del centro de México, 
Madeline se ubicó a 265 kilómetros (km) al sur-suroeste de Cabo Corrientes, Jalisco, y a 
620 km al sur-sureste de Cabo San Lucas, Baja California Sur. Tiene vientos máximos 
sostenidos de 75 km/h, rachas de 95 km/h y se desplaza hacia el norte a 15 km/h. 
 
Detienen a 4 con armas largas y cartuchos en San José de Gracia  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/detienen-a-4-con-armas-largas-y-cartuchos-
en-san-jose-de-gracia/ 
Efectivos del Ejército Mexicano detuvieron a cuatro hombres que portaban armas de grueso 
calibre y cartuchos, en el centro de San José de Gracia. El personal castrense informó que 
mediante una denuncia ciudadana se alertó sobre la presencia de hombres armados en el 
centro de dicha población. Al sitio se desplegó un operativo del personal castrense y se 
logró detener a cuatro personas, además de asegurarles tres armas largas, dos cortas, 
cientos de cartuchos útiles, equipo táctico y un vehículo.  Detenidos y objetos asegurados 
fueron puestos a disposición del Ministerio Público Federal. 
 
Tormenta Madeline provoca deslaves en Tumbiscatío e inundaciones en Lázaro 
Cárdenas 
https://revolucion.news/tormenta-madeline-provoca-deslaves-en-tumbiscatio-e-
inundaciones-en-lazaro-cardenas/ 
Las lluvias provocadas por el paso de la tormenta tropical Madeline sobre la costa 
michoacana, causaron el deslave de carreteras en el municipio de Tumbiscatío. Hasta la 
tarde de este domingo, se reportan daños en la carretera Tumbiscatío – Arteaga y 
Tumbiscatío – Nueva Italia, por lo que autoridades pidieron a la población evitar salir de sus 
localidades. Mientras que en la cabecera municipal de Lázaro Cárdenas, se registraron 
inundaciones y encharcamientos en avenidas, que no pusieron en riesgo a la población. 
 
Escuelas y dependencias de Michoacán participarán en simulacro nacional 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/escuelas-y-dependencias-de-
michoac%C3%A1n-participar%C3%A1n-en-simulacro-nacional 
Todas las dependencias del Gobierno de Michoacán participarán en 
el simulacro nacional del 19 de septiembre en conmemoración de los sismos ocurridos en 
1985 y el 2017. Fuentes de la Secretaría de Gobierno confirmaron que todas las oficinas 
estatales colaborarán con el simulacro, ante la indicación de la Coordinadora Nacional de 
Protección Civil. Mientras que las escuelas harán lo propio. Este año no se emitió una 
circular oficial, pues las instrucciones recayeron en las autoridades de las instituciones 
educativas de todos los niveles. 
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